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В ОБСТАНОВКЕ ТРУДОВОГО ПОДЪЕМА

30 ноября на высоком 
идейно-политическом и 
организационном уровне 
прошла XXXV отчетно- 
выборная партийная кон
ференция Октябрьского 
района. Первый секретарь 
РК. КПСС В. В. Куимов 
в отчетном докладе все
сторонне проанализировал 
состояние дел и перспек
тивы развития района, 
критически оценил наибо
лее существенные недо
статки и упущения в ра
боте партийных органи
заций предприятий, уч
реждений, учебных заве
дений!. Анализ практики 
нацеливает коммунистов 
района на использование 
резервов каждого коллек
тива, постановку и реше
ние новых, более сложных 
задач.

Делегат конференции, 
секретарь партбюро ЭМФ 
нашего института Л. Г. 
Агаханов сказал: «Выпол
нение задач, поставлен
ных в докладе, потребу
ет от парторганизации ин
ститута большой! работы 
по осуществлению интег
рации науки и производ
ства, профессиональной 
подготовки специалистов. 
Основные проблемы жиз
ни вуза — переоснаще
ние материальной базы, 
более широкое внедрение 
электроники в учебный 
процесс. Создание учебно
научно - производственно
го комплекса позволит 
увязать учебный процесс 
с наукой и производством.

В прениях но докладу 
выступили ведущие спе
циалисты, партийные и 
советские работники, ра
бочие района, и среди 
них — секретарь партко

ма КрПИ В. Ф. Терен
тьев.

Внимание делегатов 
привлекли выставки до
стижений научно-техничес
кого прогресса Октябрь
ского района, стенды заво
да телевизоров, госуни- 
верситета, НПО «Сиб- 
цветметавтоматика», за
вода «Краслесмаш », ин
ститута физики и других.

Высокая активность 
участников конференции

обусловлена приближени
ем XXVII съезда КПСС, 
обсуждением новой редак
ции Программы партии и 
проекта Устава КПСС, 
Основных направлений 
экономического и социаль
ного развития СССР на 
1986 — 1990 годы и на 
период до 2000 года, 
обсуждение которых так
же было отражено в вы
ступлениях. Встав на 
предсъездовскую вахту, 
коммунисты, все трудя
щиеся Октябрьского райо
на полны решимости до
стойно завершить XI пя
тилетку, обеспечить уве
ренный. старт пятилетки 
будущей.

На снимках: отчетный
доклад читает В. В. Куи
мов; перед делегата
ми конференции выступа
ет СТЭМ «Контрасты»; 
делегация КрПИ.

Фоторепортаж JI. Шос- 
так и Е. Ванслава.

ВНИМАНИЕ -  ДОСААФ
13 ноября состоялась 

отчетно-выборная конфе
ренция первичной органи
зации ДОСААФ КрПИ. 
На конференции присутст
вовали представители парт
кома, комитета BJIKCM, 
студенческого профкома, 
заместитель председателя 
краевого комитета
ДОСААФ В. П. Горбу
шин.

С докладом о работе 
комитета ДОСААФ КрПИ 
за отчетный период вы
ступил председатель ко
митета ДОСААФ В. М. 
Кудра.

Всего 61 процент сту
денческой молодежи и 
10 процентов преподава
телей и сотрудников ин
ститута являются членами 
ДОСААФ. В докладе от
мечена плохая работа пер
вичных организаций
ДОСААФ ТЭФ, где чле
нов ДОСААФ за отчет
ный период 7 процентов; 
ЭМФ, где членов 
ДОСААФ 13 процентов от 
общего числа студентов 
на факультете. Лишь 35 
процентов молодежи явл я
ются членами ДОСААФ 
на АТФ и 50 процентов 
— на МСФ.

В докладе прозвучал 
голос сожаления о низкой 
активности комсомольцев

в работе комитетов 
ДОСААФ. Отмечалось пре
небрежительное отноше
ние руководства институ
та к спортивно-массовой 
работе по военизирован
ным видам спорта, плохая 
работа секций ДОСААФ 
из-за отсутствия реальной 
помощи со стороны дека
натов и администрации 
института.

Отмечалось, что инсти
тутский бассейн работает 
меньше полугода. Предла
галось обратиться к рек
тору КрПИ с просьбой 
изменить порочную прак
тику ремонта бассейна, 
когда материалы приобре
таются летом, а ремонт 
осуществляется осенью.

Институт не выделяет 
средств для создания ма
териальной базы секций: 
автомобильной на АТФ, 
секции «Охота на лис» 
на РТФ.

Конференция избрала 
комитет первичной орга
низации ДОСААФ в сос
таве: председатель А. Н. 
Шевченко, заместитель 
председателя Н. Э. Ш еста
ков, кассир В. В. Ступин, 
сектор ДОСААФ комитета 
ВЛКСМ—Е. А. Юденко, 
руководитель парашютной 
секции студент А. П. Иса
ев, председатель СТК

студент РТФ А. А. Свя- 
тец, сектор контроля сту
денческого профкома —
С. В. Щ ур, заместители 
председателя ДОСААФ 
факультетов: РТФ —В. В. 
Кулик, АТФ—В. В. Ива
нов, ЭМФ — С. А. Се- 
меннщев, ФАВТ — С. И. 
Подкорытов, МСФ —• 
Е. А. Мотора, ТЭФ —
С. А. Федотов, МТФ — 
Ю. В. Заковряшин.

Забота о безопасности 
Родины в условиях безу
держной гонки вооруже

ний должна быть на первом 
плане у каждого граж да
нина СССР. Более того, 
КрПИ является кузницей 
кадров промышленности, 
следовательно, партийные 
и комсомольские органи

зации факультетов, дека
наты должны смотреть 
на работу факультетских 
первичных организаций 
ДОСААФ не' как на обо
собленное добровольное 
общество, а как на объект 
формирования кадров, их 
взглядов, убеждений.

В свете этой проблемы 
хотелось бы отметить це
ленаправленную, полити
чески активную позицию 
ответственных за ВИР на 
РТФ (заместитель декана 
Е. И. Каркунов, ответст
венный за ВИР от воен

ной кафедры на РТФ 
преподаватель майор И. Э. 
Ш естаков).

До настоящего времени 
работа факультетов не 
включалась в общеинсти
тутское соцсоревнование. 

Профкому института целе
сообразно ввести в соц
соревнование и работу 
комитетов ДОСААФ фа
культетов. Положение о 
межфакультетском сорев
новании ‘ по работе 
ДОСААФ предлагается 
для обсуждения в дека
натах и будет доведено до 

сведения ответственных за 
эту работу. Предложения 
по изложенным и другим 
вопросам присылайте в 
редакцию.

Заканчивается месячник 
по распространению лоте
реи ДОСААФ среди сту
дентов и преподавателей. 
Государственный подход 
к этой кампании прояви
ли студенты РТФ, АТФ и 
МСФ.

К открытию XXVII 
съезда КПСС Централь
ный комитет ДОСААФ 
поставил задачу: активи
зировать работу всех 
звеньев ДОСААФ. Глав
ным в этой работе являет
ся вовлечение в ряды 
ДОСААФ новых членов. 
В декабре проводится 
месячник член с т в а 
ДОСААФ.

А. ШЕВЧЕНКО,
председатель ДОСААФ.

В ПАРТКОМЕ ИНСТИТУТА
На очередных заседа

ниях парткома заслушаны 
и обсуждены важные воп
росы. 21 ноября доцент 
кафедры философии Л. В. 
Хазова подготовила воп
рос «О задачах партийной 
организации по совершен
ствованию художествен
ной самодеятельности». В 
его обсуждении участво
вали декан ЭМФ И. Л. 
Дубровский, художествен

ный руководитель Л. II. 
Абрамова, секретарь ко
митета ВЛКСМ А. II. Ба
ран, декан ФАВТ А. В. 
Алькин, ректор А. М. 
Ставер, заместитель сек
ретаря парткома В. Ц. 
Рыкун.

28 ноября об итогах 
третьего трудового семе
стра и работы ССХО-85 
рассказали В. В. Кинд 
(его выступление опубли
ковано на 3-й стр.) и С. 
Мсрцев. 5 декабря на 
парткоме рассмотрены

два вопроса: «Утвержде
ние комиссии по праздно
ванию 30-летия образова
ния КрПИ» и «Отчет ком
муниста М. Т. Попова о 
работе профсоюзной ор
ганизации». Председатель 
профкома М. Т. Попов 
затронул в своем выступ
лении в основном акту 
альные и не решенные по
ка коллективом институ
та проблемы, стоящие 
перед профсоюзной орга
низацией. Коммунисты 
очень - активно обсудили 
его выступление, задали 
много вопросов по проб
лемам социального раз
вития вуза, строительст
ву жилья, улучшению ра
боты общепита, совершен
ствованию социалистичес
кого соревнования.

По всем рассмотрен
ным вопросам партком 
принял соответствующие 
решения и постановления.

В. ФОМИНА.

Краевой слет ССО
23 ноября во Дворце труда состоялся краевой 

слет студенческих строительных отрядов. С докла
дом об итогах работы краевого ССО за XI пятилет
ку и задачах на XII пятилетку выступил первый 
секретарь краевого комитета ВЛКСМ М. Г. Четыр- 
кин. О работе в период третьего трудового семест
ра объединенного ССО «Энергия» КрПИ рассказал 
в своем докладе комиссар А. Южанников.

ССО вузов по итогам работы в летний период бы
ли вручены награды. Переходящее Красное знамя 
присуждено и вручено медицинскому институту за 
первое место. Объединенный стройотряд нашего 
института награжден за второе место вымпелом. В 
заключение слета был дан концерт, перед бойцами 
выступил лауреат премии Ленинского комсомола 
ансамбль технологического института «Енисейские 
зори» и лауреат премии Красноярского комсомола 
театр песни института цветных металлов.

А. НАУМОВ, 
член комитета ВЛКСМ.

По правилам личного 
страхования страховые
взносы уплачиваются впе
ред за каждый месяц. По
ка же бухгалтерия нашего 
вуза перечисляет страхо
вые взносы на счет инс
пекции Госстраха во вто
рую половину месяца из 
собственных средств. Что

бы нормализировать соз
давшееся положение, необ
ходимо в январе удержать 
двойные’ взносы по страхо
ванию жизни и детей. По 
всем вопросам обращать
ся в бухгалтерию КрПИ или 
инспекцию Госстраха О к
тябрьского района, тел.: 
25-39 51; 25-31-93; 25-32-38,

Новости ФОП
На факультете общест

венных профессий инсти
тута открылось отделе
ние «Правоведение». Изу
чив опыт Московского ин
ститута народного хозяй
ства имени Плеханова, мы 
впервые нашим слушате
лям предлагаем новую 
программу.

Радио и телевидение, 
газеты и журналы посто
янно знакомят нас с за
коном, вопросы права сей
час изучаются в школе и 
на старших курсах ин
ститута. Программа «Со
ветского права» преду
сматривает подготовку в 
области хозяйственного 
законодательства, а также 
административного и тру
дового. Она рассчитана на 
будущих хозяйственных 
руководителей.

У факультета обществен
ных профессий иная за
дача. Выпускники отделе
ния правоведения по
лучат основы правовых

знаний, необходимые ру
ководителю любого зве
на, профсоюзному работ
нику в работе с людьми, 
особенно с молодежью. 
Все большее внимание у 
нас в стране уделяется 
человеческому фактору, и 
мы со слушателями этой 
специальности будем рас
сматривать вопросы права 
и морали, законодательст
во о браке и семье, лич
ные и имущественные 
правовые отношения меж
ду супругами, между ро
дителями и детьми, при
чины и последствия разво
дов, вопросы воспитания 
детей, профилактики пра
вонарушений, основы жи
лищного права, касающе
гося молодежи, студентов.

Занятия проводятся по 
средам в 19 час. 15 мин. 
в аудитории «Г »  528. При
глашаем всех желающих.

Н. ФОМИНЫХ, 
руководитель отделения 
правоведения.



,  В РЕДАКЦ И Ю  П РИ Ш ЛО  П И С ЬМ О

«ДУШ ДОЛЖЕН 
ОТДЫХАТЬ»

В середине ноября в 
редакцию пришло письмо. 
«Здравствуй, уваж аем ая 
редакция! Пишу вам в 
первый раз, а молчать 
больше нет сил. Я сту
дент вечернего ф акульте
та, работаю на кафедре 
ЭПП. Живу с женой в 
общежитии № 5. Обра
щаюсь к вам с просьбой: 
не могли бы вы напеча
тать в нашем «Политех
нике» расписание работы 
душевых всех общежитий 
Студенческого городка? 
Расписание работы душа 
общежития № 5 и объяв
ление, висевшее под рас
писанием, я прилагаю к 
этому письму, Я пони
маю, что это нехорошо, 
но другого ничего сделать 
не мог. Об изменении и 
увеличении времени рабо

ты душевой администра
ция общежития № 5 не 
хочет и слышать, отвечая 
на все вопросы: «Душ
должен отдыхать». Помо
гите нам, пожалуйста. С 
уважением Александр 
Фидельский».

В объявлениях, при
сланных Александром, со
общается: «Душ работает 
с 7 до 22 часов. Мужские 
дни: вторник, четверг,
суббота: женские — сре
да, пятница, воскресенье; 
понедельник — санитар
ный день». Внизу при
писка: «Если еще раз сло
маете дверной проем, за
кроем на капитальный ре
монт. Комендант, сантех
ники».'- На другом объяв
лении значится: «Душ бу
дет закрыт до тех пор, 
пока тот, кто сломал за

мок, не принесет новый. 
Комендант, сантехник,
студсовет».

9 декабря мы связа
лись с А. Фидельским по 
телефону. По его словам, 
изменений к лучшему не 
произошло: он по-прежне

му ходит мыться к друзь
ям. А как быть тем, у 
кого друзья не имеют 
ванных комнат? Редакция 
надеется получить разъяс
нения от ответственных и 
заинтересованных лиц. 
Неужели нельзя упорядо
чить работу душевых?

Р А З В Е  ЭТО СЛ ЕТ?
С праздничным настрое

нием спешил я в наш ак 
товый зал па слет ССО и 
ССХО. С собой принес 
все лучшие стенгазеты, 
фотогазеты, «боевые лист
ки», «молнии»—память о ’ 
ССХО-85 в жизни перво
курсников. Хотелось по
радовать своих бойцов, с 
которыми пережили нема
ло интересных и трудных 
дней.

Но увы : праздника ' и 
встречи не получилось. А 
когда звучала речь док
ладчика о достижениях и

студенты заработали их в 
трудной борьбе за хлеб!

И еще мне думается, 
что слишком много -гово
рят о коммунистическом 
воспитании в нашем коми
тете комсомола, да мало 
делают. Разве это слет?

И. ПФАНЕНШТИЛЬ, 
доцент кафедры фило
софии.
На снимке: фойе, ак-

результатах ССО в полу
пустом зале, мне, как и 
другим, было неловко. 
Стыдно было перед пер
вокурсниками за их нап
расное ожидание этого 
трудового слета, за то, 
что их не пригласили, 'а 
ведь они готовились к 
этому первому в их жиз
ни слету еще в селе.

И думаю, верно посту
пил представитель краево
го комитета ВЛКСМ, что 
не стал вручать Почет
ные грамоты, да и некому 
было их вручать. А ведь

товый зал были хорошо 
оформлены плакатами и 
«молниями», газетами и 
стенгазетами, ярко и убе
дительно рассказывающи
ми о трудовых делах бой
цов объединенного ССО-и 
ССХО института. Жаль, 
что немногим удалось их 

-увидеть, перенять инте
ресный опыт, поделиться 
планами и проблемами.

В соответствии с постановлением бюро Красноярско
го краевого и районного комитатов КПСС и приказом 
ректора в институте был сформирован студенческий 
сельскохозяйственный отряд (ССХО) численностью 
1245 человек, который принимал участие в уборке уро
жая 1985 года в шести районах края: Балахтинском,
Новоселовском, Ужурском, Шарыловском, Курагинском 
и Емельяновском. Все отряды работали под девизом: 
«Каждому часу жатвы — ударный труд». Средняя нор
ма выработки составляла 120— 150 процентов.

Для руководства ССХО в 
этом году был привлечен 
61 сотрудник, в том чис
ле 18 доцентов, 6 старших 
преподавателей, 21 ассис
тент, 2 младших научных 
сотрудника, 14 инженеров.
В целом бойцами ССХО 
проделана большая работа 
по уборке урожая 1985 го
да. Они проявили свое тру
долюбие и добросовестное 
отношению к порученному 
делу. Большинство ребят 
работали на уровне кадро
вых рабочих. Согласно вы
сказываниям руководителей 
районов, боле!е 80 процен
тов работ, связанных с пе
реработкой зерна нового 
урожая, выполнено силами 
студентов.

За осенний период с 26 
августа по 15 октября сту
денты работали на раз
грузке и выгрузке машин с 
зерном, на комбайнах, 
тракторах и грузовых ма
шинах, на копке! картофеля 
и корнеплодов, заготовке 
витаминной муки, закладке 
силоса, соломы, ремонте 
животноводческих помеще
ний. Всего переработано 
238784 тонны зерна. Силами 
студентов заложено 111784 
тонны силоса, 3800 тонн се
нажа, 4870 тонн сена, заго
товлено 1113 тонн картофе
ля, 4617 тонн корнеплодов,
4080 тонн рапса. Всего от
работано 43685 человеко
дней, а начисленный фонд 
заработной платы составил 
155015 рублей. Наряду со 
значительной помощью в 
уборке урожая командиры, 
комиссары и бойцы ССХО 
проводили и большую об
щественно - политическую, 
идейно - воспитатель н у ю, 
культурно-массовую, спор
тивную и шефскую работу.
По приезде в места дисло
кации на своих комсомоль
ских и производственных 
собраниях бойцы линейных 
отрядов принимали социа
листические обязательства 
по строгому соблюдению 
техники безопасности, тру
довой дисциплины, выпол
нению и перевыполнению 
дневной нормы выработки, 
соблюдению правил обще
жития, проведению обще
ственной работы на селе и 
т. д. Итоги соревнования 
отражались в стенной печа
ти, в районных газетах и в 
газете «Политехник». Всего 
выпущено более 200 стен- 
газет и «молний» и более 40 
выступлений в печати. Ко
мандирами, комиссарами и 
бойцами отрядов проведе
но 287 политинформаций, 
прочитано 98 лекций, агит
бригады поставили 35 кон

ский» (Р. Рутчер), II место— 
«Балахтинский ХПП» (В. 
Ерещенков), «Курбатов- 
ский» (А. Тихончук) и «Но- 
воселовский ХПП» (Я. Ну- 
жин); III место — «Больше- 
Сырский» (Н. Машарчак), 
«Тюльковский» (А. Коню- 
шенко).

Следует отметить хоро

учебной карточке. Это по
зволит вести учет и оце
нить вклад каждого сту
дента в трудовые дела ин
ститута за весь период обу
чения. Исходя из опыта 
прошлых лет, в будущем 
году штабу ТТС института 
совместно с ректоратом, 
парткомом и руководством

шую организацию произ- районов следует пере!смот-

ССХО-85: ЖЕЛАЕМОЕ 
И ДЕЙСТВИТЕЛЬНОЕ

цертов, проведено 213 
спортивных встреч, кроме 
того, отремонтировано и 
сооружено 18 спортивных 
площадок.

В честь 67-летия Ленин
ского комсомола бойцы 
ССХО КрПИ наиболее ак
тивно выполнили и свой 
интернациональный долг. 
Так, в дни ударного труда 
за 13 сентября в фонд по
мощи союза молодежи 
развивающихся стран и за 
25 сентября в фонд стро
ительства и благоустройст
ва г. Гагарина было пере
числено 6547 рублей. Кро
ме того, деньги, заработан
ные 26 сентября, в сумме 
2021 рубль были перечис
лены в Фонд мира. Эти 
факты свидетельствуют о 
политической зрелости на
шей молодежи. По общему 
мнению руководства райо
нов, в этом году ССХО ра
ботали хорошо, и за актив
ное участие в оказании по
мощи сельскому хозяйству 
командиры, комиссары и 
бойцы были награждены 
Почетными грамотами сов
хозов, РК ВЛКСМ, КК 
ВЛКСМ, РК КПСС и инсти
тута, многие награждены 
денежными премиями и 
ценными подарками (всего 
более 300 человек).

По результатам социа
листического соревнования 
между линейными ССХО 
I место завоевали отряды 
«Сибиряк» (командир В. 
Ковалев) и «Новоселов-

водственной и обществен
ной деятельности со сторо
ны руководства районных 
штабов, дислоцированных в 
Новоселовском и Балахтин
ском районах (А. Рукосуев, 
А. Шарапов). В организации 
общественной работы на 
селе проявили себя И. 
Пфаненштиль, И. Вайнш
тейн, С. Сидоров, В. Куп
цов и другие. Среди бой
цов следует отметить та
ких, как М. Волков (группа 
ЭМ25-1), А. Лапицкий 
(МС16-3), Т. Осипова 
(ФА15-1), С. Макаров 
(Т75-2), С. Укадеров (АТ32- 
2), А. Киселев (МТ54-1) и 
другие.

Однако не все в работе 
институтского ССХО шло 
так гладко и четко, были и 
негативные моменты как со 
стороны института, так и со 
стороны принимающих ор
ганизаций.

Прежде всего, в третьем 
трудовом семестре 1986 
года все студенты, отправ
ляемые на сельхозработы,в 
обязательном порядке до
лжны иметь при себе пас
порта и результаты меди
цинского освидетельствова
ния, что необходимо при 
оформлении на временную 
работу.

Представляется целесо
образным, чтобы комитет 
ВЛКСМ института разрабо
тал и внедрил личную кар
точку студента, его учас
тия в ТТС (ССО и ССХО), 
подобно существующей

реть вопрос о заезде сту
дентов в места дислокации 
и выезде из совхозов. Во- 
первых, за 5— 7 дней до 
заезда основного состава 
студентов на сельхозрабо
ты нужно отправить во 
главе с комиссаром 5— 10 
студентов для оказания по
мощи совхозам в оборудо
вании студенческих обще
житий и пунктов общест
венного питания. Во-в-.о- 
рых, на завершающем эта
пе при отсутствии фронта 
работ на местах необходи
мо также поэтапно отправ
лять студентов домой. Та
кой опыт имеется в цент
ральных районах СССР.

Предстоит решить вопрос 
и о малочисленных брига
дах (10 человек), работаю
щих на отделениях совхо
зов, так как в дальнейшем 
допускать работу студен
тов без присмотра препо
давателя нельзя. Из бесед 
с руководством районов 
следует, что в связи с 
большим дефицитом рабо
чих рук на селе совхозы 
не смогут обойтись без по
мощи студентов даже на 
отдельных фермах, поэто
му нужно подумать о наз
начении преподавателя в 
эти бригады. Пример тому 
— медицинский институт, 
дислоцирующийся в Ужур
ском районе, где на каж
дых 10 студентов, работаю
щих на отдельных фермах, 
назначается преподаватель.

По-прежнему нет недос
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татка в речах о подборе 
командиров в ССХО. Этот 
важный вопрос неоднократ
но обсуждался на заседа
ниях парткома института, 
были соответствующие по
становления, но положи
тельного сдвига нет. Так и 
в этом году приказом рек
тора на сельхозработы был 
привлечен 61 сотруд
ник, из которых в 19 слу
чаях была замена по раз
ным объективным и субъек
тивным причинам. В мо
мент заезда студентов в 
места дислокации, когда 
организация труда и быта 
особенно остро требует 
присутствия командного 
состава, многие преподава
тели просто отсутствовали. 
В Балахтинском районе в 
первые 5— 10 дней отсут
ствовало 7 преподавателей, 
в Новоселовском районе —
5. Естественно, что отсутст
вие преподавателей в столь 
ответственный период внес
ло дезорсанизацию в про
изводственной и общест
венно-политической работе 
на местах.

На отдельных кафедрах 
института составлен четкий 
график участия преподава
телей в ТТС, что позволяет 
каждому преподавателю 
своевременно планировать 
свою работу и свой отдых. 
Отсутствие такого графика 
приводит к тому, что в кон
це августа, когда в отпус
ках большинство сотруд
ников,- для участия в столь 
ответственном деле, как 
ТТС, где нужен именно 
опытный педагог, посылают 
первого попавшегося сот
рудника. Так и в этом го
ду от общего количества 
преподавателей только 60 
процентов соответствовало 
своему назначению, а ос
тальные в некоторой мере 
занимали это место.

Районные и линейные ко
мандиры и комиссары 
столкнулись и с рядом 
трудностей организацион
ного характера. В ряде 
совхозов наблюдается
порочная практика совмест
ного проживания студентов 
и рабочих, привлеченных 
на сезонные сельхозрабо
ты, В таком общежитии яв
ное нарушение режима 
проживания студентов, са
нитарного состояния и мо
рального климата.

К сожалению, выглядит 
парадоксальным тот факт, 
что при остром дефиците 
рабочих рук на селе наблю
дается безответственное 
отношение руководителей 
хозяйств к строгому регла
ментированию фронта ра
бот. Частые, необоснован
ные простои приводят к 
расхолаживанию бойцов от
рядов.

По-прежнему происходят 
грубые нарушения оплаты 
труда студентов на сель
хозработах. При заключе
нии договора с районом в 
особые условия к типовому 
договору следует включить

пункт, согласно которому 
управление сельского хо 
зяйства обязывает свой 
планово-экономический от
дел непосредствен
но осуществлять конт
роль за своевременным 
оформлением нарядов, оп
латой труда студентов в 
выходные и дождли
вые дни. В свою очередь 
юридическому отделу ин
ститута, вероятно, стоит ока
зать помощь в составлении 
краткого сборника дейст
вующих норм и расценок 
на основные виды осенних 
работ, поскольку порядок 
оплаты труда в осенний пе
риод отличается от летне
го, а именно таких норма
тивных документов для 
временных рабочих чаще 
всего на местах нет.

Вот уже в течение мно
гих лет КК КПСС и крайис
полком местом дислокации 
студентов КрПИ постоянно 
определяют Балахтинский и 
Новоселовский районы. По
этому, исходя из сложив
шихся многолетних тради
ций сотрудничества и еже
годной помощи в уборке 
урожая в данных районах, 
появилась необходимость в 
заключении долгосрочных 
договоров в сотрудничест
ве с этими районами. Ф ор 
ма сотрудничества должна 
быть многообразной в про
изводственной, культурно- 
массовой и общественно- 
политической деятельнос
ти. Проекты таких догово
ров уже есть, они обсуж
даются как руководством 
данных районов, так и ру
ководством института. Од
нако в данной ситуации не 
следует забывать такой важ- 
ный вопрос для института, 
как профориентация на 
селе. В связи с дефицитом 
специалистов руководству 
районов нужно предусмот
реть проведение агитацион
ной работы среди сельской 
молодежи с целевым на
правлением своих стипен
диатов в КрПИ на нужные 
району специальности, что 
касается института, то ра
бота по новому набору сре
ди сельской молодежи уже 
ведется. Далее, стоит серь
езно подумать о более ши
роком совмещении произ
водственной практики и 
деятельности ССХО с 
целью привлечения в ССХО 
студентов старших курсов, 
используя опыт специали
зированных бригад и от
рядов в ССО. Уверен, что 
именно при наличии таких 
долгосрочных договоров о 
сотрудничестве многие ор
ганизационные трудности, 
связанные с работой ССХО 
на местах дислокации, от
падут.

В. к и н д ,
начальник штаба третьего
трудового семестра ин
ститута, доцент кафедры
НГиЧ.
На снимке В. Голубиова 

— наши студенты на убор
ке урожая 1985 года.



Одна из ведущих кафедр 
института — кафедра 
вычислительной техники, 
находящ аяся на переднем 
крае волнующей задачи 
Современности — подго
товить специалистов, спо
собных быть во главе ин
тенсивного развития на
учно-технического прог
ресса в стране. Сложные 
проблемы учебно-воспи
тательного процесса по
ложительно решаются вы- 
сококвалифицирова и н ы м  
коллективом кафедры (из 
18 сотрудников и препо
давателей — 11 кандида
ты наук), возглавляемой 
вдумчивым ученым и пе
дагогом Евгением Алек
сеевичем Вейсовым.

На июньском совеща
нии в ЦК КПСС, посвя
щенном научно-техничес
кому прогрессу, прозву
чали слова: «Особенно
многого мы ждем от моло
дежи, от ее энергии и 
пытливого ума, интереса 
ко всему новому и пере
довому». И воспитание 
этой молодежи —• в ду
хе формирования особого 
операционного стиля мыш
ления студентов при об
щении с разнообразной 
электронно - вычислитель
ной техникой — надле
жит как раз этому кол
лективу.

С целью более эффек
тивного использования са
мой современной вычис
лительной техники в са
мых разнообразных сфе-

----------------------------------------ТВОИ Н АС ТАВН И КИ ,

В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ

рах производства сейчас 
требуется от студентов ин
тенсивная работа с ЭВМ 
(тем более по специаль
ности 0608 ). Но положе
ние вещей оставляет ж е
лать много лучшего: по
данным кафедры, обеспе
ченность их студентов ма
шинным временем пока 
составляет 30% от нор
мативного. Кроме того, 
не хватает кафедре дис
плейных классов, в кото
рых бы реализовывался 
диалоговый режим работы 
и обучения.

Но,- несмотря на ука 
занные объективные труд
ности, многое успешно 
решается. Так, студенты 
приобщаются к научно- 
исследовательской работе, 
которая ведется на ка 
федре. Здесь выполняют
ся  работы и по хоздого
ворной т е м а т и к е ,  
и по п р о г р а м м е  
ГКНТ при Совете Ми
нистров СССР на общую 
сумму 150 тыс. рублей. 
Кафедра имеет совместно 
с кафедрой автоматики и 
телемеханики своп фили

ал в одной из организаций 
СО 'АН  СССР, что повы
шает возможности коллек
тива преподавателей в 
обеспечении компьюте
ризации обучения.

Наконец, повышение 
квалификаци сотрудников 
кафедры обеспечивается 
прочными научными свя
зями с крупным вузом 
страны — Ленинградским 
электротехническим ин
ститутом.

В беседе с Евгением 
Алексеевичем выясни
лось, что коллектив ка

федры работоспособный, 
может решать те слож
нейшие задачи, которые 
ставятся сейчас партией 
на 12-ю пятилетку в си
стеме подготовки совре
менного специалиста. Хо
чется назвать лучших со
трудников: доценты В. И. 
Иванов, В. Я. Борде, ас
систент А. В. Парунов и 
др.

Е. А. Вейсов работает 
на кафедре с 1970 года 
по окончании Казанского 
авиационного института. В 
1975 году он успешно за
щитил диссертацию на со
искание ученой степени 
кандидата технических на
ук. По отзывам препода
вателей и студентов, он 
на высоком методическом 
и научном уровне орга
низует занятия, читает 
курс лекций «Алгоритми
ческие языки и вычисли
тельная техника» по спе
циальности 0608 — элек
тронные вычислительные 
машины — студентам 
ФАВТ.

В течение ряда лет 
был заместителем заве
дующего кафедрой по нау
ке,-избирался председате
лем профбюро факульте
та. Свое избрание на дол
жность заведующего ка 
федрой Евгений Алексе
евич воспринял как выра
жение доверия коллег и 
руководства института, и 
он оправдывает это дове
рие самоотверженным тру
дом, за что неоднократно

поощрялся денежными 
премиями, Почетными гра
мотами, получал благо
дарности за активное учас
тие в спортивной яшзни 
института. До защиты дне" 
сертации в списке его на
учных трудов значилось 
семь работ, теперь 
прибавилось еще 22. Раз
работан ряд лабораторных 
работ по микропроцессор
ной технике.

С первого сентября- это
го года в соответствии с 
требованиями научно-тех
нического прогресса в об
щеобразовательных шко
лах введен новый предмет 
«Основы информатики и 
вычислительной техники», 
и многое в крае для ус
пешного введения этого 
предмета в учебный про
цесс сделали преподавате
ли нашего института и 
именно кафедры вычис
лительной техники.

Руководству института 
необходимо постоянно дер
жать на контроле насущ
ные потребности кафедры 
в обеспечении -ее ЭВМ и 
другим современным
вычислительным оборудо

ванием, что в настоящее 
время только и может 
обеспечить требуемый 
уровень подготовки спе
циалиста.

Ю. ГРИГОРЬЕВ.
На снимке: доцент Е. А. 

Вейсов консультирует 
студентов.

Фото В. Голубцова.

Клуб ком сом ольских проблем

НЕ ШТРАФОМ 
ЕДИНЫМ

Прочитав статью «Э к
сперимент УВК» в нашей 
газете «Политехник» пред
седателя УВК третьего 
курса АТФ А. Кулакова, 
опять уж е в который раз 
начинаю задумываться 
о проблемах и задачах 
УВК. И предложенные ав
тором статьи системьг «X  
—X» (лишение студента 
части стипендии за «хво
сты » в семестре) и «X  —• 
У » (по отношению к сту
дентам, без уважительных 
причин пропускающим за
нятия—также вычеты из 
стипендии) не являются 
решениями проблем УВК, 
а  скорее, наоборот, пре
подносят новые задачи с 
двум я неизвестными.

Так в чем же недостат
ки, казалось бы, отла
женных и конкретно опре
деленных систем? Ну, 
прежде всего, законно ли 
с правовой точки зрения 
силами группы или УВК 
решать, снять или не 
снять определенную сум
му со стипендии студента, 
пусть он даже прогулял 
учебные часы без оправ
дательного документа или 
не сдал вовремя зада
ние, зачет или экзамен?

Во-вторых, А. Кулаков 
предлагает вычитать часть 
стипендии у тех, кто не 
сдал вовремя зачет или 
экзамен. Но из этих сту
дентов есть те, которые 
все же «уложились» в 
экзаменационную пору, 
т, е. пересдали экзамены 
и стали успевающими. 
Но все-таки окажутсц на
казанными. А  те, которые 
имеют «хвосты» или име
ли их в предыдущую сес
сию, как  правило, не по
лучают стипендии, и они 
не испытывают на себе ка 
рающих функций' систе
мы «X  — X ». То есть 
система _далека еще от 
совершенства.

В-третьих, названные 
системы только наказы ва
ют студента руб лем ,. а 
помощи ему не оказы ва
ют никакой, следователь
но, эти системы в работе 
УВК выглядят однобоко.

И еще один казус, 
уж е отмеченный в том же 
номере газеты студент
кой КГУ Е. Ильиной, за

ключающийся в том, как 
и по каким критериям 
«судьи» прогульщиков и 
отстающих будут оцени
вать их «виновность». 
Ведь действительно кто- 
то мог прогулять и не 
сдать задание - по халат
ности и нерадивости, а 
кто-то и по личным мо
тивам, не подтверждае
мым документами (напри
мер, по семейным обсто
ятельствам). Однако каж 
дый старается оправдать
ся, и «судьям », пожалуй, 
трудновато будет во всем 
разобраться и быть объ
ективными.

Думается, что здесь 
все же не надо опускать 
беспомощно руки и па
дать духом. Нужно искать 
новые пути и решения 
выявившихся проблем. 
Выход может быть най
ден в самом начале 
учебного года, когда при 
распределении стипендии 
будут учитываться теку
щие пропуски занятий и 
сдача учебных заданий в 
семестре, а  также обще
ственная работа студента.

Может быть, вместо сис
темы штрафов продумать 
систему поощрений: наз
начать стипендии студен
там по итогам контроль
ных недель й текущей ус
певаемости (это для тех 
студентов, которые не 
получили стипендию по 
итогам прошедшей сессии), 
естественно, согласовав 
все это с декантом.

О. АБРАШИТОВ, 
председатель УВК 
МСФ.

ОТ РЕДАКЦИИ. Разго
вор о коллективной ответ
ственности учебных групп, 
курса, факультета за 
результаты учебы очень 
актуален.

В трудовых коллекти
вах, куда по окончании 
вуза придут наши выпуск
ники, коэффициент тру
дового участия (КТУ) 
стал реальным мерилом и 
стимулом повышения 
производительности труда. 
И студентам не заказан 
путь к поискам в этом на
правлении. Думается, что 
поразмышлять об этом 
должны и преподаватели.

КПСС придает большое значение более полному и глубокому освоению трудящими
ся массами богатств духовной и материальной культуры, активному приобщению их к 
художественному творчеству. Последовательно руководствуясь ленинскими принци
пами культурного строительства, партия будет заботиться об эстетическом воспита
нии трудящихся, подрастающих поколений на лучших образцах отечественной и ми
ровой художественной культуры . Эстетическое начало еще больше одухотворит труд, 
возвысит человека и украсит его быт. %_

Партия будет делать все необходимое для того, чтобы... вести целеустремленную 
работу по идейно-политическому, трудовому и нравственному воспитанию советских 
людей, формированию гармонично развитой, Общественно активной личности, со
четающей в себе духовное богатство, моральную чистоту и физическое совершенст
во. (Из новой редакции Программы КПСС).

...Две явно скучающие 
фигуры быстро двигались 
от картины в картине, ед
ва удостаивая их взгля
дом. Они почти прошли и 
эту, но вернулись. То был 
портрет: мамы, маленько
го сына и зимы. Оба в 
колючих от инея, даже, 
может быть, слишком на
поминавших белых ежей, 
шапках. Но из холодных, 
неживых иголок выгляды
вали не просто теплые, а 
горячие, раскрасневшие
ся от мороза лица, и это 
немного напоминало дово
енный салон фотографа, 
где каждый мог стать и 
«интеллигентом» в ци
линдре, и лихим горцем в 
черкеске, и даже сняться 
в обнимку с медведями.

— Что-то ведь есть ,— 
снисходительно удивился 
один.

— Но что? — поднял 
брови и его товарищ.

— Просто здесь объем 
прекрасный. Он (худож
ник) объемное втиснул в 
плоскость. Но мальчик 
меньше удался, — не
брежно, но тоном, не при
нимающим возражений, 
заметил проходящий'' ми
мо" молодой человек в се
ром костюме.

Разошлись. Самостоя
тельный осмотр, выставки 
продолжался. Второкурс
ники спешили. Подобные 
стихийные обсуждения 
также стихийно и прекра
щались'. Ровно в два все 
поднялись на второй этаж. 
Пришла Галина Леонть
евна. В течение пяти ми
нут делились впечатления
ми, но у  многих были ос
нования не доверять соб
ственным вкусам . Поэто
му ждали, что скажет Га
лина Леонтьевна. Все по
чему-то думали, что она 
выйдет вперед, прочтет 
лекцию, все разложит по 
полочкам: эта картина
слабая, ‘а этот художник, 
напротив, заслушивает 
внимания.

Но произошло следую
щее.

Когда обступили три

:<В ДУШЕ ТВОЕЙ ПОИСК 
РЕДЧАЙШИХ ТОНОВ...»

В Красноярском государственном университете 
создана кафедра эстетического образования и исто
рии искусств. Будущие физики, математики, юрис
ты и вообще все студенты изучают историю музы
ки, изобразительного искусства, драмы не факуль
тативно, -а как и по основным предметам. Готовят 
доклады, рефераты, сдают зачеты. Изучают они не 
только шедевры мировой культуры, но и знако
мятся с творчеством земляков-современников.

Попробуем вместе с филологами-второкурсниками 
и старшим преподавателем кафедры Г. Л. Василье
вой побывать на выставке «Молодые художники 
Красноярья».

интригующе сумрачных 
полотна Григоровича, вдо
бавок загадочно мерцаю
щих (от лака), Галина 
Леонтьевна представила 
художника и, выяснив, что 
у некоторых он вызывает 
симпатию, пригласила 
подтвердить ее; осталь
ным было предложено до
казать несогласие.

Все тот же аккуратный 
молодой человек энергич
но защищал картины.

— Вот тут кто-то ска
зал, что никакой, мол, ин
дивидуальности — сплош
ной Венецианов. Да вы 
посмотрите только на эту 
ткань! — он . сделал 
экспрессивный жест в 
сторону небольшого на
тюрморта (туесок яиц на 
белом платке). — Так ес
тественно выписать каж 
дую складку! А эта ло
шадь у  храма!! Как пере
дана ночь, настроение!!!

Ему достойно оппони
ровала спокойная темно
глазая девушка:

— Суриков бы сказал: 
склизкий холст. А мне 
все это напоминает лишь 
хорошие фотографии. Вы 
видели на первом этаже. 
«В  Шушенском» — этого 
же художника. «Простите 
за дерзость, что я этой те
мы касаю сь...» — изви
нялся поэт, но вот этого 
автора величие гения ни
сколько' не смущает;

его Ленин — образец
благообразия и слащавос
ти.

Это уже не был тот не
обязательный обмен мне
ниями, как вначале, а са
мый настоящий, тонко 
организованный диспут. 
Пусть с оттенком диле
тантства (как, впрочем, и 
эти заметки), но со
вершенно искренний.

...Как' говорит Г. Л. 
Васильева, бывают вещи 
кричащие, броские — не
вольно задерживаешь на 
них внимание. И она бы
ла удивлена и обрадована, 
что ее студенты этот 
«крик» пропускали, а, 
возможно, вспоминая ли
рические полотна Савра
сова, простаивали у «ти
хих» пейзажей Бастпна.

На одном из пейзажей 
— падает снег. «Мне хо
чется зайти в этот парк, 
свернуть вон в ту аллею, 
остановиться и подержать 
в ладони эти покалываю
щие холодом хлопья, — 
негромко проговорила бу
дущий филолог. — Навер
ное, потому, что обычно 
этого не успеваешь — 
дела».

У картины Бычинского 
никто не молчал: всем
непременно хотелось вы
сказаться, чтб и делали 
взахлеб, часто перебивая 
ДРУГ друга. Романтика 
абстракции, неоднознач

ные образы (что значит, 
например, эта обезьяна, 
не входящая в сюжет, а 
приписанная сбоку с яр
лыком «Не думай» на 
английском?). Кое в чем к 
единому мнению все же 
пришли: двойной авто
портрет «Задай себе воп
рос» показывает работу 
мысли человека, бьюще
гося над какой-то разгад
кой. Но вот «Зеркало».

Красота этой картины 
завораживает. Но должна 
же быть связь между этой 
троекратно отраженной 
гипсовой головкой богини, 
живым отражением зеле
ного царства, и стреми
тельно уходящей девуш
кой в нежно-сиреневом, 
платье. Многие были не
довольны, когда их пре
рвали и повели смотреть 
Хакасию Людмилы Ива
новой. Каким прозаич
ным показался портрет 
старой хакаски. Поэтому 
довольно скоро все вновь 
развернулись и продолжа
ли разговаривать.

...Зеркало воображения 
преломляет нашу лучшую 
мечту. Оно отобразило 
этот блистающий изум
рудный мир и бегущую 
но волнам трав М узу в 
современных одеждах. И 
теплится надежда, что, от
вернувшись от зеркала, ты 
увидишь продолжение, и 
успеешь ее догнать.

А чудо и на самом де
ле случится: ты вдруг
поймешь, что реальное 
также красиво.

Оборачиваемся... Перед 
нами старушка Л. Ива
новой с трогательным 
узелком на лбу, легкой 
тенью морщинок' на ши
роком лице и самыми 
добрыми в мире глазами.

Е. ИЛЬИНА.



CuSuftU —высокую tO fJ b tfU f/U f ьтт&Ч*****а*0ЫР*0Ч*0*&Ч7Ч*&&*&&**€?Ч*&?(*10ЪЖ1

ПРИОБЩЕНИЕ К  ПРЕКРАСНОМУ
r v  T ДРЕВНИХ филосо- 
”  фов известна исти

на — нельзя в жизни 
добиться чего-то приме
чательного, не восприняв 
в себя общекультурных 
ценностей. Иными слова
ми, нельзя преуспеть в 
творческой инженерной 
мысли, не пытаясь понять 
и прочувствовать поэти
ческую строку, цветовую 
гамму красок, миг скуль
птурной пластики, музы 
кальную фразу...

Примечательным собы
тием в жизни нашего ин
ститута, а точнее электро
механического факульте
та, явилось открытие 6 
ноября .1985 года в кор
пусе «А »  небольшой соб
ственной периодически 
действующей картинной 
галереи. На втором эта
же корпуса выставлены 
11 акварельных работ за 
служенного художника 
РСФСР Николая Павло
вича Лоя. Совсем недав
но в крае отмечалось его 
50-летие — в течение ме
сяца действовала персо
нальная выставка работ 
художника, и о ней в на
шей газете уж е писалось. 
Живописные полотна крас
ноярского мастера уж е 
давно привлекают сердца 
тысяч людей страны сво
ей удивительной образно
стью пейзажных зарисо
вок, безошибочным коло
ристическим звучанием 
картин, эстетически воз
действуют на состояние

души тех, кто обращает
ся к его творениям.

Теперь студентам ЭМФ 
представлена возмож
ность тесного общения с 
мастерскими полотнами
Н. П. Лоя. На небольшой 
пока экспозиции можно 
видеть величие и мощь 
природы края. Здесь и 
могучая река в низовь
ях: тяжелые енисейские 
волны накатываются одна

осенней поре: тихая за 
стывшая в покое темная 
вода части озера, кое-где 

чтокрытого зеленоватой ти
ной. На дальнем плане 
багряный пролесок с гус
тотой желтизны: и мир 
этих богатых красок как 
бы умыт в холодеющих 
водах озера...

Можно остановиться и 
у  предзакатного пейзажа 
у  Абазы, где небольшая

за другой на ближайший 
берег в синеющем плот
ном сумраке, и где-т'о вда
ли неумолчна трудовая 
жизнь мужественных лю
дей Сибири; высвечивают
ся электрическими огня
ми стрелы портовых кра
нов.

Удивительно мягко и 
трепетно передано -состо
яние природы юга края. 
Вот «Озеро Перово» - в

речка в пылающем отсве
те раскаленного светила 
своим извивом резко про
черчивает мягкую в осен
нем убранстве долину.

Привлекательна часть 
деревенской улицы из 
времен пребывания В. И. 
Ленина в сибирской ссыл
ке в Шушенском. В се
ровато-сизоватой дымке 
тянутся друг за другом 
избы крестьянского тру

долюбивого люда...
Думается, что каждый 

человек, останавливаясь 
пред работами художника, 
найдет свое созвучие к 
душевным наклон
ностям и нюансам наст
роений. И каково бы ни 
было то и другое, сопе
реживая виденное, про
чувствованное, каждый 
вдруг отметит в себе 
что-то новое, разгаданное, 
совместное с честной 
строгостью к себе, к сво
ей жизни, к своему со
вершенствованию. Это-то 
прежде всего и раньше 
всего воспитывает у  моло
дых (не может не воспи
тать!) вкус к жизни, к 
сегодняшнему моменту ее
— учебе.

Это первый пример в 
крае, достойный для под
ражания другим вузам  в 
деле конкретного вопло
щения крылатого и доб
рого лозунга: «Сибири
— высокую культуру!»

Может быть, пройдет 
немного времени, и самый 
большой технический вуз 
края и Сибири будет и не 
менее большим очагом 
культуры — в его стенах 
будет действовать обшир
ная художественная гале
рея работ красноярских 
мастеров, способствуя в 
сложном учебно - воспи
тательном процессе взра
станию человека в челове
ке!

Ю. КРОТОВ.
НА СНИМКЕ В. М. 

Голубцова — Н. П. Лой 
открывает выставку сво
их картин в КрПИ.

С  ОЛЕЕ 50 лет верно 
служит советским 

людям этот прославленный 
и проверенный временем 
комплекс испытаний на 
значок ГТО. «Готовы к 
труду и обороне!» — го
ворили наши отцы. «Го
товы к труду и оборо
не!» — говорим мы се
годня. Он нес здоровье и 
силу, и от поколения к 
поколению становился все 
совершеннее вместе с 
экономическим ростом и 
социальными преобразо
ваниями нашей страны. В 
современных условиях за
дачи совершенствования 
комплекса ГТО сводятся 
к тому, чтобы еще в 
школьном возрасте моло
дежь достигла разносто
роннего физического
развития, чтобы воспи
тать в ней потребность 
заниматься физкультурой 
и спортом. Это, безус
ловно, поможет поставить 
надежный заслон просту
дам, другим заболевани
ям, избавить многих от 
вредных привычек.

Только всесторонне фи
зически развитыми, вла
деющими прикладными 
навыками — в плавании, 
ходьбе на лыжах, мета
нии гранат, в соверщении 
длительных походов с 
ориентированием на мест
ности — должны вступать 
выпускники школ, учи
лищ и вузов в самостоя-

РОДИНЕ НУЖНЫ 
КРЕПКИЕ ЛЮДИ
тельную жизнь.

18 января 1985 года 
вышло Положение о но
вом Всесоюзном физкуль
турном комплексе «Готов 
к труду и обороне СССР». 
Хочу отметить, что с из
менением структуры са- 

, мого комплекса измени
лось и его содержание. 
Так, введен рекомендуе
мый объем двигательной 
активности на неделю. Ес
ли раньше у тех, кто го
товился стать значкистом 
ГТО, не было четкой про
граммы тренировок, то 
теперь общеподготовитель
ный объем занятий и 
является таковой програм
мой.

В новом комплексе ГТО 
взято направление на ак 
тивное развитие выносли
вости, поэтому дистанции, 
к примеру, бега значитель
но увеличены.

II ступень —«Физиче
ское совершенство». Пред
назначена для людей* в 
возрасте 18—39 лет. В 
этой и следующей III сту
пени определены единые 
— в пятилетием диапа
зоне — возрастные груп
пы как для мужчин, так 
и для женщин.

Возраст 18—39 лет, 
как подтверждает практи
ка, самый благоприятный 
для занятий в спортив
ных секциях, в группах 
общей физической подго
товки, в клубах любите
лей бега и самостоятель
ных тренировок. Основ
ная задача II ступени — 
достичь оптимального 
уровня физической под
готовленности.

«Здоровье в движении» 
— III ступень ГТО. Она 
предназначена для муж 
чин и женщин 40 лет и 
старше. Во всех возраст
ных группах установлены 
два уровня трудности ов
ладения нормами «на 
сдано» и на «золотой зна
чок». Основной задачей 
работы в институте по 
комплексу ГТО является 
привлечение к подготовке 
сдачи норм как можно 
большего числа студентов, 
преподавателей и сотруд
ников, при обязательном 
сохранении принципа ре
гулярности самостоятель
ных занятий физически
ми упражнениями. С этой 
целью введено требова
ние для студентов треть
его и старших курсов, пол

ностью сдавших нормы 
комплекса и награжден
ных значками, ежегодно 
подтверждать свою при
надлежность к значкистам 
ГТО. Для этого необходи
мо выполнить нормы 
малого многоборья (три 
нормы: на силу, выносли
вость и быстроту—для II 
ступени; на выносливость 
и силу — для III 

ступени ГТО или спортив
ного многоборья).

Это позволит сделать 
новый комплекс ГТО бо
лее мобильным, понят
ным, доступным, что, не- 
сомнено, обеспечит ши
рокую массовость регуляр
ным самостоятельным за
нятиям физическими уп
ражнениями. Будет про

водиться смотр Спорткоми
тетом СССР по физиче
ской готовности населе
ния страны к труду и обо
роне на основе комплек
са. Смотр будет прово
диться под девизом: «С да
ча норм комплекса ГТО 
— патриотический долг 
каждого граждан и и а 
СССР». .

Ю. ДЕРГАЧЕВ, 
ст. преподаватель ка
федры физвоспитания.

УТВЕРЖДАТЬ 
ТРЕЗВЫЙ ОБРАЗ 

ЖИЗНИ
С каждым днем ширят

ся ряды сторонников 
трезвого образа жизни. 
Активно способствовать 
развитию антиалкоголь
ного движения, приданию 
ему массового характера 
призвано Всесоюзное об 
щество борьбы за трез
вость. В нашем институте 
состоялось учредительное 
собрание организационно
го комитета по созданию 
щество борьбы за трез 
вость среди преподавате
лей, сотрудников и сту
дентов. Собрание едино
гласно избрало совет пер
вичной организации. Пред
седателем избран доцент
A. И. Гнездилов, члена
ми — инспектор OK Н. Г. 
Штанина, начальник НИС
B. И. Темных, проректор 
по УР С. А. Подлесный, 
декан ТЭФ А. П. Цыга
нок, директор библиоте
ки JI. II. Орловская, до
цент Л. Р>. Хазова, про
фессор М. А. Мурахов- 
с.кая, электрик В. Ф. Глуш- 
ков, доценты Л. К. Соба- 
чинский, И. А. Пфаненш- 
тиль, А. Г. Герасименко, 
председатель студклуба
В. Н. Юрданова, студен
ты И. Пыжов и С. Лы- 
марь.

Боевой программой 
действий во всей работе 
по утверждению трезвого 
образа жизни являются 
постановления ЦК КПСС 
о мерах по преодолению 
пьянства и алкоголизма. 
В них ярко воплощена ле
нинская идея опоры на 
инициативу, ’ творчество, 
силу народных масс в 
решении самых злобо
дневных проблем общест
венного развития. Люди 
стали нетерпимее отно
ситься к пьянству, в ре
зультате улучшается
нравственный климат- в 
коллективе, семье, креп
нут дисциплина и органи
зованность.

Задачи Всесоюзного 
добровольного общества 
борьбы за трезвость состо
ят в активном участии
его организаций в оздо
ровлении быта советских 
людей, усилении внима
ния к неблагополучным 
семьям. Немаловажное 
значение отводится ин
дивидуальной профилак
тической работе активис
тов. Беседы, консульта
ции, откровенные и 
убедительные отве
ты на злободневные во
просы, аргументирован
ные разъяснения губи
тельных последствий упо
требления алкоголя будут 
способствовать перелому в 
психологии и поведении 
людей.

Долг членов общест
ва — активно участво
вать в антиалкогольной
пропаганде, профилакти
ческой работе в коллекти

ве, школах, профтехучи
лищах, по месту житель
ства. Одна из важнейших 
задач общества — содей
ствовать повышению эф
фективности обществен
ного контроля за соблю
дением „ законодательства 
по преодолению пьянства 
и алкоголизма, выполне
нием принятых решений 
по упорядочению продажи 
винно-водочных изделий. 
Члены общества должны 
помогать комиссиям по 
борьбе с пьянством, вно
сить в соответствующие 
государственные и обще
ственные органы предло
жения о привлечении к 
ответственности виновных 
в нарушении антиалко
гольного законодательст
ва.

Крупные задачи стоят 
к организации досуга на
селения.

Основу общества сос
тавят первичные органи
зации но месту работы, 
учебы или жительства чле
нов общества при наличии 
не менее пяти человек. 
Могут создаваться цехо
вые, факультетские, бри
гадные и другие организа
ции. Высшим органом об
щества является Всесоюз
ная конференция, созы
ваемая раз в пять лет.

На прошедшей недавно 
отчетно-выборной партий-! 
ной конференции Октябрь-' 
ского района зав. отде
лом агитации и пропаган-1 
ды РК КПСС В. И. Бель-1 
ковц, отвечая на наш воп
рос, что делается в райо
не по борьбе с пьянством, 
сказала;

— Этот вопрос но вы 
ходит из ноля зрения ком
мунистов. Создана груп
па из 44 пропагандистов, 
изучающих вопросы анти
алкогольной профи-,
лактики. Они работают в 
тесном контакте с медика
ми. Уже проведено более 
170 лекций, создаются 
общества борьбы за трез
вость в трудовых коллек
тивах. Распитие спиртных 
напитков на рабочих мес
тах практически прекра
тилось. В декабре в па
шем городском ДК будет 
отпразднована безалко
гольная свадьба. Д ума
ем, что она послужит хо
рошим примером для мо
лодых.

Пока в преодолении 
пьянства пройден лишь 
первый этап. Общества 
накапливают опыт работы. 
В перспективе — проти
вопоставление застолью с 
традиционным ранее ви- 
нопитием насыщенной ин
тересными делами жизни 
в коллективе и на досу
ге, создание клубов по ин
тересам, поиск неформаль
ных форм работы с семь
ей.

Л. ПАВЛОВА.

НА ПОВЕСТКЕ Д Н Я -  ПРАВОПОРЯДОК В ОБЩЕЖИТИИ
Очередное заседание со

вета опорного пункта ох
раны правопорядка № 6 
было посвящено вопросам
состояния и укрепления жима, антисанитарное со- структаж , наладить си- нием Президиума Верхов- дении, органами, уполно- 
правопорядка в общежити- стояние общежития № 4, стему пропусков не уда- ного Совета СССР «Об моченными рассматривать 
ях КрПИ. На заседание до сих пор встречающие- ется по ряду объектив- усилении борьбы с пьян- дела об административ- 
были приглашены дирек- ся случаи распития спирт- ных причин: широкие про- ством» от 30 сентября ных правонарушениях, ли- 
тор Студгородка, заве- ных напитков, влекущие ходы, пенсионный возраст 1985 года. Постановле- бо администрацией органи- 
дующие ' общежитиями, за собой, как правило, вахтеров, отсутствие one- нием предусмотрено, что зации. Последнее означа- 
председатели студсоветов. уголовно наказуемые дея- ративной связи с комната- материалы о правонаруше- ет, что если администрации
Шел откровенный разго- ния. ‘ ми и т. д. Помочь ниях (распитие спиртных института стал известен
вор о наболевших про- Большинство правонару- решить этот вопрос мож- напитков, появление в не- факт распития спиртных
блемах в наведении над- шений в общежитиях свя- но устройством стопорных трезвом состоянии в об- напитков в общежитии,
лежащего порядка в сту- зано с плохо организован- турникетов и установкой се' щественных местах) могут она вправе передать ма-
денческих домах. Стар- ной пропускной систе- лекторной связи с этажа- передаваться на рассмот- терналы об этом правона- 
ший участковый инспек- мой — так считают зам. ми. Например, в общежи- рение товарищеского су- рушении на рассмотрение 
тор майор милиции Н. С. директора Студгородка тиях института цветных да, общественной органи- товарищеского суда фа- 
Савчук рассказал об one- Н. А. Головачева и пред- металлов селекторная зациии или трудового культета. товарищеский
ративной обстановке в седатсль центрального связь уж е сущ ествует. коллектива, а также ко- суд, минуя администра-
общежитиях. Он, в част- студсовета А. Козлов. Все присутствующие на миссии по борьбе с пьян- тивную комиссию райис-
ности, отметил факты на- Несмотря на то, что с заседании совета были оз- ством, действующей на полкома, может вынести
рушения паспортного ре- вахтерами проведен. ин- накомлены с постановле- предприятии или в учреж- решение о наложении на

виновных штрафа в раз
мере от 30 до 50 рублей.

Совет рекомендует ди
рекции Студгородка, за
ведующим общежитиями 
и председателям студсо
ветов улучшить систему 
пропусков. Решено хода
тайствовать перед админи
страцией института об 
устройстве в общежитиях 
турникетов и установле
нии селекторной связи в 
них.

Ю. КЛЮЧАНСКИИ, 
старший юрисконсульт 
института, член совета 
ОПОП № в.

Р рляитап

Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.
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